

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion oficial.

La GACETA del 28 no publica disposicion alguna de interes general.

COMISION PRINCIPAL DE VENTAS DE BIENES NACIONALES

Remate para el dia 16 de Agosto de 1861 á las 12 de su mañana.

Bienes de Corporaciones civiles.

Propios.

Finca rústica, menor cuantía.

Núm. 1110 del inventario. Una dehesa nombrada Barranco del Fraile, término de Villaviciosa, que radica en el sitio del mismo nombre. Se compone de 498 fanegas de monte bajo; ha sido capitalizada en 5400 tipo para la subasta.

Núm. 1111 del inventario. Otra dehesa, nombrada Magaña y Tiemblo, que radica al sitio del mismo nombre, término de dicha villa. Se compone de 500 fanegas; ha sido capitalizada en 9000 tipo para la subasta.

Núm. 1112 del inventario. Otra dehesa, nombrada las Señoretas, que radica al sitio del mismo nombre, término de dicha villa. Se compone de 120 fanegas de tierra; ha sido capitalizada en 1012,50 tipo para la subasta.

Núm. 1113 del inventario. Otra dehesa, nombrada la Mula, que radica al sitio de dicho nombre, término de dicha villa. Se compone de 290 fanegas de monte bajo; ha sido capitalizada en 2475 tipo para la subasta.

Núm. 1114 del inventario. Otra dehesa, nombrada del Pino, al sitio del mismo nombre en el término de indicada villa. Se compone de 500 fanegas; ha sido capitalizada en 5400 tipo para la subasta.

Núm. 1115 del inventario. Otra dehesa, nombrada de la Peña, que radica al sitio del mismo nombre, término de dicha villa. Se compone de 196 fanegas de monte bajo con 265 alcornoques; ha sido capitalizada en 2700 tipo para la subasta.

Núm. 1116 del inventario. Otra dehesa, nombrada del Fresno, que radica al sitio de dicho nombre, término de dicha villa. Se compone de 485 fanegas de monte bajo; ha sido capitalizada en 5535 tipo para la subasta.

Núm. 1117 del inventario. Otra dehesa, nombrada los Brecinales, que radica al sitio del mismo nombre, término de dicha villa. Se compone de 265 fanegas de monte bajo; ha sido tasada en 1925 tipo para la subasta.

Núm. 1118 del inventario. Otra dehesa, nombrada Vega de las Pinajas, que radica al sitio del mismo nombre, término de dicha villa. Se compone de 286 fanegas de monte bajo, con 72 alcornoques; ha sido capitalizada en 3375 tipo para la subasta.

Núm. 1119 del inventario. Otra dehesa, nombrada Cabeza aguday Alcornocosa, que radica al sitio de dicho nombre, término de indicada villa. Se com-

pone de 1200 fanegas de monte bajo; ha sido capitalizada en 13500 tipo para la subasta.

Núm. 1120 del inventario. Otra dehesa nombrada Valdeazores, que radica al sitio de dicho nombre, término de indicada villa. Consta de 184 fanegas de monte bajo, con 310 alcornoques y 9 alisos; ha sido capitalizada en 1935 tipo para la subasta.

Núm. 1121 del inventario. Otra dehesa, nombrada de los Telarijos, que radica al sitio del mismo nombre, término de dicha villa. Consta de 376 fanegas de monte bajo con 208 alcornoques; ha sido capitalizada en 3510 tipo para la subasta.

Núm. 1122 del inventario. Otra dehesa, nombrada de las Palomas, que radica al sitio del mismo nombre, término de indicada villa. Se compone de 732 fanegas de monte bajo; ha sido capitalizada en 10350 tipo para la subasta.

Núm. 1123 del inventario. Otra dehesa nombrada Navacebollera y Barranco del francés, que radica al sitio del mismo nombre, término de citada villa. Se compone de 644 fanegas de monte bajo; ha sido capitalizada en 4725 tipo para la subasta.

Núm. 1124 del inventario. Otra dehesa nombrada Jarales ó Fuente vieja, que radica al sitio del mismo nombre, término de dicha villa. Consta de 428 fanegas de monte bajo con 154 alcornoques; ha sido tasada en 3852 tipo para la subasta.

Núm. 1125 del inventario. Otra dehesa, nombrada Valdeazorillos, que radica al sitio del mismo nombre, término de indicada villa. Consta de 100 fanegas de monte bajo con 26 alcornoques y 10 alisos; ha sido tasada en 910 tipo para la subasta.

Núm. 1126 del inventario. Otra dehesa, nombrada cerro de Escoboso, que radica al sitio de dicho nombre, término de indicada villa. Se compone de 185 fanegas de tierra, con 12 alcornoques; ha sido capitalizada en 1575 tipo para la subasta.

Núm. 1127 del inventario. Otra dehesa, nombrada Barranco de los hornos, que radica al sitio de dicho nombre, término de indicada villa. Se compone de 496 fanegas de tierra, con 156 alcornoques; ha sido capitalizada en 5535 tipo para la subasta.

Núm. 1128 del inventario. Otra dehesa, nombrada Mezquetillas, que radica al sitio del mismo nombre, término de indicada villa. Consta de 200 fanegas, con 298 alcornoques; ha sido tasada en 2400 tipo para la subasta.

Núm. 1129 del inventario. Otra dehesa, nombrada Lastias del Pino, que radica al sitio del mismo nombre, término de indicada villa. Consta de 500 fanegas de monte bajo; ha sido capitalizada en 3375 tipo para la subasta.

BENEFICENCIA. Finca rústica, menor cuantía.

Núm. 1066, 1419 y 1420 del inventario. Una haza de tierra que radica al

pago del Narrajal, en el ruedo de esta ciudad. Se compone de 3 fanegas y 4 celemines; ha sido tasada en 10000 tipo para la subasta.

Notas. Iguales á las insertas en números anteriores.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Para poner en armonía la division territorial de artillería con la general militar de la Peninsula, islas y posesiones adyacentes, se ha declarado por real orden de 15 de julio derogada su actual organizacion en cinco departamentos. En su lugar se establecerán tantas comandancias generales como sean los distritos militares en que aquella se subdivide, designadas por generales de artillería, ó por jefes que no bajen de la clase de coronel. Estos jefes superiores, que se denominarán comandantes generales subinspectores de artillería de distrito, residirán en los puntos en que estén establecidos los capitanes generales respectivos. El nombramiento de estos comandantes generales se hará por el ministerio de la Guerra, á propuesta del director general de artillería, como los demás destinos del cuerpo. Las comandancias generales de los distritos de Castilla la Nueva, Cataluña y Andalucía corresponden á la clase de mariscales de campo. Las restantes serán por ahora designadas por brigadieres ó coroneles de campo.

Habiéndose desaguado completamente el canal de Manzanares, parece está resuelto el que se proceda á terraplenar todo su cauce, quitando los puentes y las esclusas, á fin de dar á aquel terreno otro destino mas útil y mas á propósito para la salubridad pública que el que ha tenido hasta ahora.

Dice *El Constitucional* que el gobierno está resuelto á hacer que acumpla estrictamente la ley en todo cuanto se refiere al juicio de los insurrectos de Loja. No consentirá que se falte á ninguno de los trámites de las causas, que se niegue el menor de los recursos que sirva para la defensa de los acusados, que se apresure la sustanciacion de los procesos violentándose el curso de los procedimientos; en una palabra, contribuirá á que se esclarezca la verdad y pueda resplandecer la inocencia de los que no hayan delinquido; pero al mismo tiempo será inflexible y severo para que se lleven á cabo los fallos, pues creeria incurrir en gravísima responsabilidad si tolerase que quedaran impones estos sucesos.

Dice un periódico que ha recibido noticias de Haití, fecha 23 de junio, en las cuales se anuncia que en Puerto Principe y Cabo Haitiano reinaba una alarma general con motivo de esperarse el bloqueo de aquellos puertos por las fuerzas navales españolas; que el gobierno del presidente Gelfard continuaba haciendo preparativos de defensa para resistir el ataque de las tropas españolas, y que habia pue-

to al ejército en pie de guerra y aumentado las guardaciones y artillería de las fortalezas.

En la tarde del domingo, estando varios niños jugando en el molle de Alicante por el lado de las oficinas de sanidad, cayó uno de ellos al mar, y como el fondo en aquel sitio es bastante profundo, la criatura se sumergió inmediatamente. A los gritos que daban los que lo miraban persacer acudió el cabo del cuerpo de vigilancia Miguel Fuentes, que viendo al niño luchando con la muerte, sin vacilar un instante, vestido como estaba y sin desceñirse siquiera el sable, se arrojó denodadamente al agua, logrando salvar al niño en medio de las aclamaciones de la multitud.

S. M. la Reina ha dispuesto que se den las gracias en su real nombre al R. obispo de Barcelona por el donativo de 800 rs. que ha hecho para atender al alivio de las desgracias causadas por las inundaciones.

SS. AA. RR. el conde de Euz y el conde de Alenzon, hijos del duque de Nemours, que como hemos dicho, salieron el jueves de la Coruña, y vienen, el primero, á continuar sus estudios en el colegio de artillería de Segovia, y el segundo á tomar parte en los exámenes de ingreso en el mismo.

De una carta de Loja tomamos los siguientes párrafos:

El desgraciado Mellado ha tenido una conferencia en la capilla con el general Serrano del Castillo, que aquel pidió con insistencia, habiéndola presenciado el auditor y el fiscal de la causa. Se ignora lo que dijera.

Todas las tiendas y todas las casas estaban cerradas cuando se ha llevado al patíbulo á Mellado. Solo dos tiendas habian abiertas.

El desgraciado Mellado deja su viuda y ocho hijos.

El diputado Dávila trabaja mucho para obtener un indulto general; pero se duda de que lo logre. Hasta las señoras han hecho sobre esto una exposicion que envian al gobierno por conducto del señor arzobispo de Granada con otra de los vecinos y presos.

Por orden del señor Mas y Abad se prendió el sábado don Sergio Quintana, y después ha sido entregado á la comision militar.

A Enriquez, ex-alcalde corregidor, á quien se estaba formando causa por lo civil, se le notificó ayer la sententia de absolucion sin que le sirva de nota ni de perjuicio la formacion de aquella.

Ayer fué preso el señor Campo, curandero de Narváez, pero se le puso inmediatamente en libertad.

Dicen que el domingo fueron presos 86 en Iznajar.

Hay muchos presos por no haberse les hallado documento de seguridad, y se dice que á estos se les va á poner en la calle, porque es necesario dar entrada á otros. Están llegando fiscales de todas partes. Anoche llegaron siete oficiales del provincial de Guadix; del de Granada y

otros cuerpos del distrito hace dias están aquí. A uno de los llegados anoche le han dado ya 44 reos; los hay hasta de 66. Se ha hecho que vengan oficiales de estado mayor de plazas y habilitados de los cuerpos.

Se ha envenenado uno de los presos de Periana.

Ayer ha sido sentenciado el sombrero de Albama á cadena perpetua; á la misma pena ha sido condenado otro vecino de esta ciudad llamado Velazquez.

Hay una gran consternacion, y son muchísimas las personas que se ausentan de esta poblacion.

El 22 á las diez de la mañana partió desde la estacion del ferro-carril de Bilbao para Llodio la locomotora de que hablamos pocos dias ha á nuestros lectores. Se celebraba el bautizo de este agente poderoso de locomocion. Iba engalanado con dos banderas españolas colocadas á cada lado, y detrás de ella un wagon adornado de banderas, grimpolas, ramos y flores, ocupado por varios miembros del consejo de administracion, gerente, secretario, ingeniero, señor Wigales hijo, y otros varios ingenieros de la seccion. Llegados á Llodio, donde se les sirvió un ligero almuerzo, fué bautizada la locomotora con el nombre de Vizcaya, regresando á las tres de la tarde á Bilbao, despues de recorrer el trayecto con gran velocidad y sin la menor interrupcion. Este es el primer viaje de la locomotora número 1, viaje que acredita la solidez del camino y estado de las obras, porque detrás del tender llevaba el wagon ya dicho, siete mas muy cargados de traviesas y otros dos de material para las construcciones de la estacion de Areta.

VIAJE DE SS. MM.

El periódico oficial publica el parte telegráfico que ponemos á continuacion, dirigido por el señor ministro de Estado al señor presidente del Consejo.

«Santander 26 de julio de 1861.— SS. MM. y AA. la infanta doña Isabel han salido esta tarde en un vapor de nuestra marina á la isla de la Torre, situada á un extremo del puerto, donde el ayuntamiento habia dispuesto un dedicado obsequio. Además del numeroso gentío que ocupaba la estension del muelle, llenaba los balcones de las casas una numerosa concurrencia. Las aclamaciones han sido tan vivas y afectuosas como en los anteriores dias. Todos los botes y lanchas del puerto llenos de gente, siguieron constantemente al vapor, vitoreando sin cesar á SS. MM.: despues de estar media hora en la tienda preparada en la isla para recibirlos, tomaron nuevamente el vapor, que se hizo á la mar por bastante espacio, regresando un poco antes de anochecer. SS. MM. se dirigieron á pié y sin escolta alguna á la régia morada, seguidas, de toda la poblacion, que les saludaba con la efusion mas cariñosa. SS. MM. han quedado altamente complacidas de esta pequeña expedicion marítima y de las continuas muestras de entusiasta adhesion del noble y leal pueblo de Santander.»

Nuestro celoso corresponsal nos envia la siguiente carta:

Santander 26.—Las fiestas reales llevan traza de durar todo el tiempo que se halle aquí la corte. Y á pesar de que estamos fuera del programa todos los dias y en todos los festejos reina la animacion y entusiasmo desde los primeros momentos.

Hoy, con motivo del paseo marítimo que va á empezar cuando ponga esta carta en el correo, se han cerrado la mayor parte de las tiendas y en las

escritorios donde por un cuarto de hora de tiempo, se da ordinariamente medio cargamento de harina, se ha despedido á los dependientes temprano, y el muelle está intransitable, y la bahia empedrada de lanchas, botes y barcos de todas clases.

La falúa en que deben embarcarse los reyes es preciosa. La fiesta promete ser acimadísima.

Pero no será mas bella ni mas interesante, ni mas tierna, que la que á esta misma hora, tuvo lugar ayer tarde.

Solos iban los reyes paseando en la carretera de Burgos, por las aldeas y caserios de estas inmediaciones, cuando les ocurrió dejar el carruaje y andar á pié un largo trecho. De todas partes brotaban aldeanos que corrian á saludarlos con frases de respetuosa ternura, y al ver que se detenian el tiempo suficiente para agasajarlos con alguna cosa, no hubo quien no corriese al buerto, á traer la mas sazónada fruta, ó al establo para ordeñar la mas sana de las reses. Y todo esto lo ofrecian con tan insistente sencillez, suplicaban de tal modo que se aceptaran sus regalos, que los reyes tuvieron gran trabajo para apartarse de aquel cuadro verdaderamente patriarcal, de aquella urna del sufragio universal, á la que nadie habia sido llamado á depositar su voto.

Comprendemos perfectamente la visible emocion que se advertia en el semblante de la Reina, cuando despues de haber paseado por la aldea, conversando amistoso y francamente con los honrados montañeses, recibia una nueva ovacion en las calles de esta poblacion.

La estancia de la real familia en esta no se prolongará mas allá del 12 al 13 del próximo. Por el ferro-carril se dirigirán á Burgos, y desde allí aprovechando el ferro-carril todo lo posible, al Real sitio de San Ildefonso.

Aun no está decidido si las dos noches únicas que al parecer se harán, en todo este viaje, serán en Palencia, y Valladolid, ó en Reinoso y Villacastín. Su Magestad, parece mas inclinada á esto último.

El general Ros, que está tomando baños con su familia en Puente Viego, estuvo ayer aquí á ofrecer sus respetos á los reyes, volviendo á salir á dicho punto.

Los toros estuvieron muy concurridos, pero no quedaron muy satisfechos los aficionados. El ganado fué algo mejor que los diestros. Algo mas se divertieron los aficionados á la polka intima, en el baile campestre, que estuvo muy concurrido, por las principales personas de esta ciudad.

C. de España.

Los marineros de Castrourdiales que han quedado vencedores ganando los dos premios de las regatas habidas en Santander á presencia de SS. MM. regresaron el 24 á su pueblo natal donde fueron recibidos con un vuelo general de campanas, cohetes y otras muestras de regocijo de sus paisanos. Inmediatamente despues de desembarcar recorrieron las calles de la poblacion cada uno con su remo, formados y con la música del pueblo delante, cantando y vitoreando á S. M. Llegaron á la plaza, el alcalde de la villa dió un viva á la Reina, que fué contestado por todos con gran entusiasmo, y ordenó en seguida que se les obsequiara por cuenta del ayuntamiento.

S. M. la Reina vestia la noche que asistió al teatro de Santander un vestido de raso y manto blancos con oro y rosas encarnadas, ostentando en la cabeza una espléndida diadema de diamantes, de cuyas magnificas piedras estaban igualmente formadas las pulseiras, en una de las cuales se encerraba el retrato de su augusta madre, en ce-

lebridad de cuyo dia asistia al espectáculo.

No obstante lo que dicen algunos de nuestros colegas, nosotros estamos en la creencia de que S. M. la Reina se hallará en el real sitio de San Ildefonso para el 15 del próximo mes.

Ha llegado ya á Búrgos el señor Oñate con objeto de adoptar las medidas convenientes para la estancia de SS. MM. y AA. en dicha ciudad.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Roma 26. Las tropas de Victor Manuel se hallan concentradas en la frontera Sur de los Estados Pontificios.

El rey de Nápoles ha vendido al gobierno francés todos los jardines del Parnese.

Turin 26. Las instrucciones que ha recibido Cialdini son segun parece: asegurar la vida á todos los reaccionarios que se rindan voluntariamente y aun prometer indulgencia á los que no han cometido delitos, obrando únicamente con rigor contra los que sean cogidos con las armas en la mano y haciendo resistencia.

La Gaceta de Turin anuncia que la autoridad ha puesto presos á dos individuos, que por los documentos que se les han cogido se sabe hacian alistamientos por cuenta del gobierno pontificio.

Viena 26. Con motivo de una queja fundada de la embajada de Francia, el diario inglés el Levant Herald ha sido suspendido por dos meses.

Paris 26. La permanencia del emperador en Vichy ha producido el mejor resultado en su salud.

Por efecto de la iniciativa de Napoleon, Vichy será en el año próximo un segundo Baden.

El general Montauban ha llegado esta mañana á Paris de vuelta de la expedicion á China.

Paris 28. Los periódicos dicen que el arzobispo de Nápoles estaba comprometido en la conspiracion de Montemelleto, y que ha sido preso.

El empréstito se ha emitido al tipo de 70.80.

Londres 28. Las noticias de Nueva York llegan al 17. Los separatistas habian sido derrotados. Simmen habia presentado una proposicion para el rescate de los esclavos.

En Vichy procura el emperador Napoleon ganarse el cariño y el afecto de todas las clases del ejército. Últimamente asistió con su comitiva á un baile militar organizado por el coronel y la oficialidad del cuerpo de granaderos de la Guardia. En ese baile de campamento se desterró toda etiqueta. La cuadrilla de honor la componian: el emperador y mad. de Sonoye, esposa del coronel del regimiento; un oficial subalterno y la condesa Walewsky, haciendo frente al emperador; un furriel y mad. de la Bedoyere; un cabo ó la condesa Lilla; un soldado y la condesa Lebon; otro soldado y mis Bous, que representaba á la Inglaterra en aquella cuadrilla. Terminado el baile, S. M. volvió á ocupar su puesto en el estrado, y los caballeros condujeron á sus respectivos asientos á sus parejas, que les hicieron una amable reverencia.

Segun escriben de Leipsick el 19, en la instruccion relativa al atentado de Baden habian sido interrogados hasta la fecha por el ministerio público cerca de 50 testigos, entre ellos varios profesores de la universidad de Leipsick y algunos camaradas y parientes de Becker.

El arma de que este se sirvió, que era un cachorrillo de dos tiros, la compró juntamente con otra igual en casa del armero Meisner el 11 de julio. Conocia tan poco el manejo de un arma de fuego, que tuvo que informarse primero del modo de cargarla, de la dosis de pólvora que debia emplear y otra cosa por el estilo. A un conocido suyo, con el cual se ejercitaba en tirar, le preguntó si no podria entregarsa á ese ejercicio en su habitacion. Esa ignorancia absoluta chocó á su interlocutor; el cual se guardó muy bien de prestarle un excelente revolver que le habia pedido para ejercitarse. El rey de Prusia, ya restablecido, ha vuelto á seguir tomando las aguas, y habian cesado ya los boletines acerca del estado de su salud.

Con fecha del 20 escriben de Roma que la salud del Papa es excelente, y que todos los dias da su paseo fuera de las murallas de Roma. El miércoles último fué á las seis de la tarde á visitar su viña (Vigna Pia), situada á unas dos millas de la puerta Potese. En esa propiedad se fundó hace algunos años un vasto establecimiento agrícola, en el que son educados gratuitamente un centenar de niños, bajo la direccion hábil de los padres y hermanos de San José. Aquel dia, como todos los que va allí el Papa, acudieron los jóvenes á besar el anillo, oyendo las mas tiernas y cariñosas frases de boca del Santo Padre.

La conducta adoptada por el general Cialdini con los sublevados de los Abruzzos, parece que ha empezado á producir buenos resultados, segun escriben de Turin. Algunas partidas se habian presentado deponiendo las armas en la seguridad de que se les perdonaria la vida conforme se les ha prometido. Se cree que si la promesa se cumple con sinceridad, muchos otros imitarán el ejemplo y volverán á sus casas dentro de poco. A nosotros nos parece muy aventurada esta esperanza. Los verdaderos partidarios del rey Francisco II no cederán tan fácilmente mientras conserven la mas pequeña creencia en una restauracion que hoy mas que nunca consideran muy posible. Los piemonteses tienen que trabajar todavia muchísimo antes de dominar completamente á Nápoles y Sicilia.

Con referencia á los sucesos en Herzegowina, dice el Ost-Deutsche Post que caminan mas rápidamente de lo que se esperaba; las noticias desfavorables se suceden y contribuyen á mantener los ánimos en continua efervescencia.

Apenas habian dejado de ser objeto de las conversaciones generales los últimos sucesos, cuando se recibió una grave noticia, la de que las tropas turcas habian sido acometidas el domingo 7, en tres puntos á la vez, en Diga, Bilen y Taslidja, habiéndose visto obligadas á retirarse por que los insurrectos les causaron pérdidas considerables.

No se puede dudar de la autenticidad de esta noticia, añade el citado periódico, puesto que ha sido confirmada por un bachi-bozouch que tomó parte en el combate y habia huido sin detenerse hasta Saravejo. Segun dicho bachi-bozouch, los turcos habian sufrido mucho y se retiraban hacia Foca, al paso que los insurrectos, entre los cuales figuraban montesegrinos, los perseguian, habiendo saqueado é incendiado á Taslidja.

Las noticias de Constantinopla que alcanzan al 17 indican que el Príncipe Couza enviará una Embajada con el objeto de felicitar al Sultan.

En los Principados existen grandes peligros de revolucion, indicándose sangrientas matanzas en Ismael, y

q
c
lo
m
d
fi
te
fo
á
de
F
B
vi
bu
q
re
ta
ti
R
co
g
ta
m
es
co
Ca
m
co
az
sic
ma
y
tra
bo
á
de
cu
mo
sup
era
nat
el
con
cha
ma
dos
mu
to
bia
aun
nes
bor
bre
mar
pita
el
van
que
del
24
esta
chos
hajo
todis
disp
por
coo
supu
tos
son
cion
Mad

que en Belgrado aumentaba la efervescencia.

S. A. ha dispuesto que los hijos de los Bajás que habian recibido indebidamente grados en el ejército fueran sometidos á exámenes, y que los oficiales calificadas de insuficientes cobraran únicamente medio sueldo.

El gran teatro del Serrallo se ha transformado en fábrica de fusiles rayados.

Aali-Bajá ha escrito, segun se cree, á M. de Lavalette protestando contra toda intencion de haber querido zaherir á Francia con el nombramiento de Namick-Bajá, el cual solo tiene el carácter de provisional.

Anuncia una carta de San Petersburgo dirigida á un periódico de Paris, que el príncipe Gortschakoff piensa en retirarse. Parece que se halla disgustado á consecuencia de un arreglo relativo á la Polonia que los emperadores de Rusia y Austria han llevado á cabo sin consultarle, por medio de cartas autógrafas. La misma gravedad é importancia de esta noticia, que tendria suma trascendencia respecto de la politica exterior de Rusia, nos hacen acogerla con grave reserva.

Dias pasados apareció en la plaza de Carlos Alberto en Oporto un hermoso mancebo con traje bastante singular que consistia en medias aplomadas, pantalón azul, blusa y una montera blanca. La singularidad del traje y la hermosura del mancebo empezaron á llamar la atencion y las mujeres sospecharon que bajo aquel traje se ocultase una mujer. El mancebo de la montera blanca fué conducido á la regidoria de la Victoria, seguido de un gran número de curiosos á los cuales se unió un gallego llamado Ramon Paez, empleado en la Aduana. El supuesto mancebo declaró al regidor que era mujer, se llamaba Maria Paez y era natural de Pontevedra, diciendo tambien el nombre de sus padres. El gallego oyó con asombro esto y dirigiéndose á la muchacha le dijo: «Segun eso, eres hermana mia. Si lo eres debes tener unidos dos dedos de la mano izquierda.» La muchacha enseñó la mano que en efecto tenia aquella señal. Parece que habia llegado el dia anterior ignorándose aun con qué objeto, pues sus explicaciones no satisfacen.

Gaceta.

—Lo DICHO, DICHO.—Una recua de borricos atropelló el domingo á una pobre anciana en la calle del Rey Almazor por lo que fué conducida al hospital llena de heridas y contusiones. Si el Rey que dá nombre á la calle levantara la cabeza se horrorizaria de lo que pasa.

—MAS HAY SUELTOS.—A principios del actual habia 33 hombres dementes y 24 mujeres en el hospital de Agudos de esta capital.

—SIRVA DE EJEMPLO.—Seis muchachos han sido arrestados por bañarse deajo de los arcos del Puente sin la custodia de persona alguna, infringiendo las disposiciones del bando vigente.

—PRESUPUESTO.—Ayer fué aprobado por el Excmo. Ayuntamiento, en sesion con los mayores contribuyentes, el presupuesto municipal de ingresos y gastos para 1862.

—67.—51.—8.—3.—20.—Estos son los números premiados en la extraccion de la loteria celebrada anteayer en Madrid.

—ESPADAS CARDENAS.—Pepete se ha

lucido en el Puerto de Santa Maria el dia de Santiago. Un inglés le arrojó diez onzas de oro y se lo llevó en su carruaje á su casa donde lo tuvo dos dias prodigándole los mas finos obsequios. Me placen los triunfos en todas líneas de la gente é mi tierra.

—NOS ASFIXIAMOS.—Arden las piedras... arde el aire... ardemos todos; el cráter del Vesubio se ha trasladado á Córdoba y arroja laba hirviendo.

Ya no se dice buenos dias, sino ¡qué calor! Ya no se dice me voy, sino ¡me ahogo!

Ya se habla peor de la temperatura que del hambre. En fin, señores, el calor es tal y tan grande y tan intenso, que hay quien apuesta á que hace arder un sorbete, dejándolo simplemente espuesto á los rayos solares.

—FABULA.—La espiga rica en fruto —se inclina á tierra; —la que no tiene grano —se empina tiesa. —Es en su porte —modesto el hombre sabio —y altivo el zote.

—BOEN PENSAMIENTO.— Parece que se trata de que baya tambien este año en Barcelona exposicion de pinturas, grabados y obras fotográficas, antes de que termine la estacion de verano. Hasta ahora no hay nada todavia resuelto respecto del local, si bien habian designado en un principio los salones del Ateneo.

—CHARLATANISMO.—Insertamos á continuación un anuncio que puede llamarse anuncio modelo, y que un periódico extranjero publica casi todos los dias:

«Señores: La civilizacion europea necesitaba un genio, y este genio viene al mundo con el nombre de Napoleón el Grande. Y los reyes de derecho divino buyeron amedrentados al fulgor de su espada victoriosa; y sus tronos retemblaron y cayeron derruidos á los golpes del hacha del siglo XIX etcétera, etc.»

Este largo preámbulo viene á terminar recomendando un excelente ungüento para callos, con el cual dice el charlatan que curó los del gran Napoleón Bonaparte.

—EFECTOS TIMBRADOS.—En el núm. 119 del *Boletín oficial* de esta provincia se publican las condiciones bajo las cuales la Hacienda pública contrata la adquisicion de 200,000 resmas de papel blanco asi como el mayor número que sobre el determinado se pida hasta un máximo de otras 40,000 con destino á la Fábrica del Sello en los años de 1862, 1863, 1864 y 1865.

—RAREZAS.—Entre las costumbres originales de los chinos, que refieren las cartas de individuos del ejército expedicionario, son de notarse las siguientes:

Cuando está agonizando un chino, todos los parientes y los vecinos emprenden á correr por el campo gritando, hasta que uno de ellos baya encontrado en el camino un animal ó un insecto cualquiera. Asi que lo han conseguido, se vuelven, llevándose el producto de la caza, y rodean al muerto recitando oraciones.

Creer que el alma del difunto pasa al cuerpo del animal, y la familia tiene el consuelo de saber que uno de sus individuos se transformó en rana, en mosca, y muchas veces en ánade. Creer, pues, en la metempsicosis. No hay ni un chino que dude el cambio que sufre el hombre despues de su muerte.

Los entierros se hacen tambien con mucho estrépito. Antes de dar sepultura al muerto, el pueblo empieza de nuevo á correr, agitando antorchas y gritando de un modo ruidoso.

Es tambien original la costumbre del tsin-tsin, esto es, la oracion que se reza en el aniversario de la muerte de un pariente, y que se celebra de una manera particular.

La persona que cumple con el tsin-tsin se encierra en su cuarto y enciende una ó dos luces que sirven para prender fuego á dos petardos que arroja sobre la cama del difunto.

—HISTORIA NATURAL.—En el corazon de la mujer está la historia del amor.

En el corazon del hombre está la fábula del amor.

La fidelidad de la mujer es la consecuencia natural del amor.

En el hombre la fidelidad es el impuesto forzado del amor.

La mujer, de las «hojas caídas» del amor, hace brotar las lágrimas de la felicidad y el óleo de la amistad con que perfuma (Magdalena de todos los tiempos) los pies de Jesucristo.

El hombre quema estas hojas del amor en un pebetero de oro á los pies de otra mujer, como un sultán quema en su harem el óleo y la mirra.

El corazon femenino es el único tribunal competente de las acciones del hombre.

El sentimiento femenino se asemeja á aquellos tribunales en que por falta de ciencias se apelaba á la fé, y en que los jueces ordenaban la prueba del fuego, del oro y del agua.

El rubor de la mujer es la prueba del fuego, su sonrisa es la prueba del oro, sus lágrimas la prueba del agua.

Mucho una muguer vale, lo confesamos, mil veces mas que el hombre ¡ay! la adoramos.

Mas, con franqueza, nosotros preferimos á una, cuarenta.

—MEMORIONES.—Mithridates, que contaba bajo su dominio veinte pueblos diferentes, los arregaba á cada uno en su idioma y conocia por su nombre á todos los soldados de su guardia.

Julio César podia leer, escribir, dictar y dar audiencia al mismo tiempo. Se expresaba facilmente en siete idiomas y entendia otros mas.

Appio Claudio se alababa de que podia saludar por su nombre á todos los habitantes de la gran ciudad de Roma.

El sabio Justo Lipsio sabia de memoria toda la historia de Tácito y se comprometia á relatar palabra por palabra los pasajes de este historiador que quisiese designarle.

Se han visto personas que dictaban cartas á cinco ó seis escribientes á un tiempo, en cinco ó seis idiomas diferentes, sin equivocarse.

El célebre Munét, que aprendió el griego y el latin sin necesidad de maestro, y que adquirió tanto renombre en el siglo XVI, refiere en una de sus obras que dictó un dia á un jóven de Córcega una gran multitud de palabras griegas, latinas y bárbaras, todas sin relacion unas con otras y la mayor parte ininteligibles. Cuando estuvo cansado de dictar, el corso las recitó sin titubear cada una por su órden y las repitió despues comenzando por la última y acabando por la primera.

—¿QUÉ HORA ES?—Le diré á Vd.: cuando son las doce en Paris, son las doce y veinte minutos en Madrid: —la una y veinte minutos en Roma: —la una y treinta minutos en Gottinga: —las cinco y veinticuatro minutos en Quito: —las once y cincuenta y siete minutos en Argel: —la una y veintitres minutos en Munich: —las doce y diez minutos en Londres: —las tres en Rio-Janeiro: —la una y treinta y nueve minutos en Munster: —las siete y veinticuatro minutos en Pekin: —las dos y catorce minutos en Constantinopla: —la una y diez minutos en Copenhague: —las cinco y cincuenta minutos en Nueva-York: —la una y cuatro minutos en Viena: —las seis y cuarenta y seis minutos en Méjico: —la una y diez y seis minutos en

Berlin; y las doce y treinta y cinco minutos en Dublin.

El secretario de la redaccion, ISIDORO BADIA.

Gobierno militar de la provincia de Córdoba.

Orden de la plaza del 31 de Julio de 1861.

En el dia de mañana tendrá lugar la revista de comisario del mes entrante que pasarán en sus respectivos cuarteles todos los cuerpos y demás fuerzas existentes en esta capital, por el órden siguiente:

A las 9 de ella el provincial á que da nombre esta capital.

A las 9 1/4 el destacamento del regimiento infanteria del Rey.

A las 9 1/2 la subdireccion de remontas y seguidamente el banderín de Ultramar

A las diez la Guardia civil.

A las once la pasarán igualmente en la comisaria de Guerra, sita en la calle de San Roque número 10, los señores gefes y oficiales en comision activa del servicio, los de situacion de reemplazo, y cualquiera otro individuo que deba ser revistado.

El profesor honorario del cuerpo de sanidad militar, á quien en el expresado mes corresponde la asistencia al hospital y demás servicios, lo es don Manuel Fernandez Cañete, que vive en la plaza de Séneca núm. 26.

De órden del señor Brigadier Gobernador militar.—El Teniente coronel comandante, secretario, Manuel Raon.

Boletín religioso.

Hoy. S. Ignacio de Loyola, fundador.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la parroquia de la Compañia.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora del Amor-hermoso, tutelar de la asociacion.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 26 de Julio.—3 por 100 consolidado á 48.90, el diferido á 42.80 —Deuda del personal 21.10.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del dia 29 de Julio de 1861, á igual hora del 30 del mismo.

Trigo.—Fanegas 98 desde 45 1/2 á 50 rs. Cebada.—10 fanegas de 00 á 31 1/2 rs.

—Aceite dentro de la ciudad á 52. id. en los molinos á 40. Jabon blanco, á 16 cuartos libra. Carne de vaca á 34 cuartos libra.

—MÁLAGA 27.—Trigo de 42 á 61: Cebada de 24 á 32. Habas de 35 á 41. Aceite de 00 á 56.

—JEREZ 28. Trigo de 55 á 60. Cebada de 32 á 38. Habas de 00 á 40.

—SEVILLA 29 de Julio. En la Alhondiga. Trigo de 50 á 63. Cebada de 34 á 36. Fuera de la alhondiga. Trigo de 54 á 61. Cebada de 32 á 33. Habas á 47. Aceite á depósito de 00 á 46 1/2: para el consumo á 46.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CORDOBA.—1861.

Imprenta y Litografia de D. Fausto Garcia Tena, calle de S. Fernando núm. 34.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.



FERRO-CARRIL

DE CORDOBA A SEVILLA.

La marcha de los trenes desde el día 14 de Mayo es la siguiente: Saldrá el primero de Córdoba a las 5 y 30 minutos de la mañana, y llegará a Sevilla a las 9 y 20 minutos. El segundo saldrá a las 3 y 55 minutos de la tarde y llegará a Sevilla a las 8 y 55 minutos de la noche. Los de Sevilla llegarán a Córdoba a la una de la tarde y a las 9 de la noche.

PRECIOS DE LOS ASIENTOS.

Table with columns for routes (De Córdoba a Sevilla, De Sevilla a Córdoba) and prices for different classes (R, C, R, C).

Table with columns for routes (De Sevilla a Córdoba) and prices for different classes (R, C, R, C).

Mensajerías, Galeras y Carros.

En la administración de las diligencias del Norte y Medio-día, calle Ambrosio de Morales núm. 3, se despachan las mensajerías aceleradas de la misma Empresa, de esta ciudad a Manzanares, no invirtiendo en el trayecto más que 50 horas, siendo convencional el precio de asientos y arrobos.

En el parador del Puente se despachan por D. Policarpo Vergara las galeras de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los días pares, siendo sus precios convencionales. Admite arrobos para Málaga y su carrera.

En el despacho de don Alfonso Maroto, calle del Potro posada de la Herradura se admiten arrobos y pasajeros para las mensajerías de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los días pares, a precios convencionales.

En la misma casa de D. Alfonso Maroto se despachan sus carruajes en combinación con el ferro-carril, que harán sus salidas de Córdoba los Miércoles y Sábados para Antequera y pueblos intermedios, y entrarán en Córdoba, procedentes de los mismos puntos los Lunes y Jueves. Para Sevilla admite toda clase de arrobos y encargos, que saldrán de Córdoba los Martes y Viernes por el ferro-carril, y se recibirán de aquel punto los Domingos y Jueves. También admite arrobos y pasajeros para Málaga, para donde saldrán los Miércoles y Sábados.

Se ha establecido una galera de Córdoba a Montilla que hace sus salidas de esta los días impares, se admiten arrobos y pasajeros a precios muy arreglados.

Su despacho, calle del Potro, por don Alfonso Maroto.

La empresa de mensajerías aceleradas de don Benito Ferrer, únicas de esta clase en la carrera de Madrid, ha establecido una oficina central para la percepción y entrega de los efectos que se conduzcan en las mismas. Dicha oficina se halla situada en la calle de S. Fernando núm. 50 y está a cargo de D. Manuel María Reyes, en la cual se admiten arrobos y pasajeros a precios convencionales. Continúa su administración principal en el campo de la Merced número 34 como punto de partida y llegada de las galeras, y tan apropiado por la proximidad a la estación del ferro-carril. La salida de las galeras es a las 5 de la mañana un día y otro no, invirtiendo solo 4 hasta Manzanares.

ELIXIR del D. GUILLIE

el único autentico preparado por PABLO GAGE

En París, calle de Grenelle-Saint-Germain, n. 13.

Extracto del libro titulado: TRATADO DEL ORIGEN DE LAS FLEMAS, de las enfermedades que ocasionan, y de los medios de combatirlas eficazmente por sí mismo con el Elixir Tónico anti-Demoso del doctor Guillie, etc.

Los antiguos, que habían dado a las Flemas el nombre de Pituita, la definían un humor viscoso y pegajoso que se encuentra en la superficie de las membranas mucosas, para alimentarla y facilitar sus funciones. Muchas causas contribuyen a aumentar la secreción de este humor y alterar su naturaleza primitiva; por consiguiente es fácil concebir lo mucho que debe influir en su producción immoderada sobre nuestros órganos alterando las funciones importantes de la vida, tales como la digestión y la circulación de la sangre; las funciones del corazón y de los pulmones; del estómago, de los intestinos y del hígado y del bazo; de los aparatos glandulosos y linfáticos, etc. Citando algunas de estas afecciones nos será fácil hacer comprender que servicios tan grandes debe hacer el Elixir de Guillie en las enfermedades ocasionadas por las Flemas, y hasta en casos de degeneración de esas, tales como: COLEBRAS, ASMA, BRONQUITIS, TOSES CRONICAS, INFLAMACIONES DE PULMON, etc. En general estas afecciones son el resultado de una acumulación de materia fleumosa en el tejido mismo del pulmón y sobre la superficie de los bronquios, acre, viscosa, espesa, que se ha desarrollado en el pulmón de resultado de una inflamación producida por un resfriado. La traqueítis se halla obstruida, el pulmón no se dilata, la respiración se hace imposible. La naturaleza trúa de exudar ese humor fleumoso con acceso de tos convulsiva, y el enfermo muere, si no se le administra oportunamente el Elixir de Guillie, para suplir a los esfuerzos impotentes de la naturaleza.

PROPRIO, PARALISIS. El cerebro está atravesado por una cantidad infinita de vasos sanguíneos linfáticos, y envuelto en una membrana mucosa que desde un humor fleumoso, cuya función es el conservar este órgano en un estado de humedad conveniente. Tan luego como por una causa cualquiera se desarrolla una inflamación, sea en los vasos sanguíneos linfáticos, sea en la película o membrana cerebral, y inmediatamente se efectúa en la mucosa poco densa de la corteza cerebral, y no hay más que un medio de impedir semejante degeneración, y es el usar el Elixir de Guillie antes, durante y después del acceso, para impedir que la estancación tenga lugar, y para oponerla la absorción, por una desviación poderosa sobre el tubo intestinal.

OTRAS ENFERMEDADES, BILIOSAS, TRICIASAS, FIEBRE AMARILLA, COLERA MORBUS, etc. Cuando el hígado se ha hecho el sitio de una inflamación violenta, esa inflamación se manifiesta al principio, al estómago y a los intestinos, de resultas de un aumento de bilis en esos órganos diversos. Se desarrolla una verdadera inter-cura purulenta por la

bilis, y se declaran las enfermedades de la ictericia, la fiebre amarilla, las fiebres putridas y biliosas, las tercianas y otras. Para prevenir estos desórdenes, es preciso expulsar del hígado y los intestinos la bilis purulenta producida por la inflamación, a medida que se produce, y emplear al efecto el Elixir de Guillie, preparado por Pablo Gage, que viene a una acción purgante suave, calidades tónicas y anti-pesilentes.

En algunas enfermedades, como en las GRIPIAS, las GRIPIAS están cargadas de una materia fleumosa, algunas veces conagua y roiza, otras como acedosa, esas materias irritan las paredes de la vejiga y producen en ella el catarro vejigal. Curación: Impedir la materia fleumosa que estacione en la vejiga y penetre en ella, haciendo uso del Elixir de Guillie, preparado por Pablo Gage, etc.

TOSES Y ASMA. Estas dos enfermedades graves deben su origen a una materia fleumosa, acre, que se ha fijado sobre las membranas de las articulaciones y sobre las aponeurosis que cubren los músculos. Indicar la causa es indicar el remedio, es decir que el Elixir de Guillie es el mejor agente que se puede emplear cuando se quiere aliviar pronto y curar definitivamente esas dos enfermedades crueles. Por tanto pasar en revista la serie completa de las enfermedades ocasionadas por las flemas, pero el espacio no nos lo permite, remitimos al lector al tratado de las enfermedades ocasionadas por las flemas, que se da gratis con cada botella de Elixir, y que se puede adquirir en casa de todos los farmacéuticos y librerías de Francia y del extranjero. El Elixir de Guillie ha tentado la paciencia de los falsificadores, cuyas drogas han ocasionado muchas veces accidentes graves. La botella 40 rs.

Tejido Electro-Magnético.

Muy eficaz, particularmente en los dolores gotosos, reumáticos, neuralgias, jaquecas y otros, y más que todo en cualquier clase de infartos del pulmón (pleuresía), del abdomen, femorales (hidropesía o anemia), etc. La caja 40 reales.

Callos, juanetes, ojos de gallo.

El bálsamo empinado de Pablo Gage, conocido hace veinte años por sus inmediatos y completos resultados, destruye su misma raíz en algunos días, aliviando instantáneamente. Véndese a 40 rs.

Dolores de muelas.

El bálsamo de quinapina de Pablo Gage calma al instante, destruyendo la raíz y curando al mismo tiempo el nervio dental, todo esto sin ulcerar la boca. Tiene un olor agradable. Precio 40 rs.

Venta al por mayor dirigirse en Cádiz calle de San Francisco núm. 13, a los señores Taconnet y compañía, depositarios generales. Sevilla Lopez Blesa y compañía, Miguel Espinosa, Francisco G. Otero. Cádiz Mateos, botica del correo; Muñoz, botica de las columnas.

Ferro-carril de Sevilla, Jerez, Cádiz.

TRENES CON DIRECCION A CADIZ.

Table showing train schedules from Sevilla to Cádiz with columns for departure times (MAN, MAÑ, TARDE, TARDE, TARDE, NOCHE) and arrival times.

TRENES CON DIRECCION A SEVILLA.

Table showing train schedules from Cádiz to Sevilla with columns for departure times (MAN, MAÑ, TARDE, TARDE, TARDE, NOCHE) and arrival times.

Trenes con dirección al Trocadero. Salida de Jerez, 6 45 de la mañana. Id. del Puerto de Santa María, 8 de id. Id. Puerto Real (viejo) 8 30 de id. y 3 de la tarde. Llegada al Trocadero, 8 45 de la mañana y 3 15 de la tarde.

Trenes con dirección a Jerez. Salida del Trocadero, 1 y 5 30 de la tarde. Id. de Puerto Real (viejo) 1 15 y 5 55 de id. Id. del Puerto de Santa María, 7 de la noche. Llegada a Jerez, 7 30 de id.

FÓSFOROS. En el campo

de S. Anton, casa núm. 11, se halla a disposición de despacho al por mayor de la fábrica de fósforos de don Antonio Martínez, establecida en el mismo punto; en la que se construyen con la mayor perfección, y se expenden a los módicos precios siguientes:

- La gruesa de cajas de a 100 cajas núm. 3, a 25 rs.
La docena de las mismas a 19 ctos.
La gruesa de id. de a 50 cajas núm. 2 a 15 rs.
La docena de las mismas a 11 ctos.

VENTA. La de dos ca-

sas lindando ambas, una en la calle de Montera número 1, y otra en la del Dormitorio número 2. Las dos próximas a la plaza de San

Agustín. Se hallan en el mejor estado, y podrá pasarse a tratar de ellas a casa de D. Antonio Luque, calle Ocaña, 50 7.

RECAUDACION DE

CONTRIBUCIONES DE LA CAPITAL. Del primero al cinco de agosto próximo vence el plazo para el pago de las de territorial e industrial, en cuyos días y desde el de hoy, se halla establecido el sistema de recaudación, desde las 8 de la mañana en la oficina de la tesorería hasta las dos de la tarde, y desde las 4 hasta la oración en la plazuela del Angel de S. Hipólito núm. 8. El 6 se dará principio a la cobranza a domicilio por la Catedral y Ajerquía en los mismos términos que los trimestres anteriores, previniendo a los señores contribuyentes que los cobradores no volverán a ningún deudor, sin que sirva de excusa que estos no se hallen

en sus casas para la cobranza del primer término de ejecución. Córdoba 27 de Julio de 1861. El administrador José Salinas. El recaudador, Rufino Arribas.

SUBASTA. El domingo 4

de Agosto de 1861 tendrá lugar en la secretaría de las casas principales del señor marqués de Villaseca, sitas en la plazuela de don Gomez núm. 2, la del fruto pendiente de avellana de la hacienda de la Jarosa. El pliego de condiciones está de manifiesto para conocimiento de los que quieran tomar parte su licitación.

VENTA. Quien quisiere

comprar tres suertes de olivar, conocidas por Umbría de la Soledad, S. Jana o cañada de los Perales, y Luchena, con unos cuatro mil olivos en la posesión del Reyano, término de Adanuz, puede avisarse con don Ramon Molina, plazuela de Cueto núm. 21, encargado para su enagenación.

Medalla de bronce por la sociedad industrial de París.

NO MAS CABELLOS BLANCOS. Melanogène.

Tintura por excelencia de Diequemare Aine de Rouen, sirve para teñir en un minuto y en todos colores en el cabello y la barba, sin manchar la piel ni estropearla y sin olor de ninguna especie.

Esta tintura es superior a todas las que con igual objeto se emplea todos los días.

La fábrica en Rouen, calle de S. Nicolás núm. 39.

Depósitos en París y en las principales peluquerías y perfumerías.

Venta al por mayor, dirigirse en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 13, a los Sres. Taconnet y comp. depositarios generales.

Venta al por menor, Sevilla Lopez Blesa y comp. José María Aguilar, Campana Jerez Sanchez y Lamadrid.

VENTA. La de una casa

calle de Jesus Crucificado núm. 11, de bastante estension, con puerta falsa, cuadro, pajar y demás oficinas de labor, que se halla cerrada en la actualidad, y perteneció al instituto provincial, acuda a don Mariano Párra, plazuela de Ballinas núm. 121, quien los instruirá en las condiciones.

SUBASTA. El día 8 de

agosto próximo se venden judicialmente, en subasta privada, la casa núm. 28, entre las Tejaras calle de Alarrana, por bajo de la plaza de toros, ofrecida por don Pedro Nolesco Melendez y don Rafael de Luque, en la cantidad de 10.500 rs. La subasta se verificará a las 12 de su mañana en la escribanía de D. Francisco de Cárdenas, el cual está autorizado para su venta; estando libre dicha finca de todo gravamen.

LIBROS RAYADOS Y EN BLANCO.

Habiéndose establecido una máquina para rayar papel con toda perfección en imprenta y litografía de don Faustino García Teja, se hallan en venta multitud de libros en blanco y de toda clase de rayado, los que se enagenan con la mayor equidad en su despacho calle de S. Fernando núm. 34.